

COMO APRENDER EDUCACION PARA LA SALUD EN ODONTOLOGIA A TRAVES DEL COMICS. ELABORACION DE MATERIAL DIDACTICO

Los cómics o tira cómica narran brevemente en imágenes, acompañado de textos, una situación concreta en pocos encuadres. Los cómics proveen un estímulo que va más allá de la mera información cognoscitiva, una estimulación hacia respuestas globales prácticas, fundamentalmente de tipo imitativos, e incluso tipifican comportamientos: creerse un superhéroe, ser rápido como..., tener superpoderes, etc. Es justamente a partir de copiar o imitar el mecanismo por el cual los niños aprenden. Jofre (1986) en su obra "las Historietas en Chile" demuestra que pueden ser eficaces y positivos medios de educación. Del estudio del autor se concluye que las historietas pueden ser puestas al servicio de propósitos elevados siempre que:

- presenten personajes con los cuales los lectores se puedan identificar positivamente
- mantengan adecuado equilibrio entre realidad y fantasía
- consigan entretener a través de la acción y el humor
- utilicen dibujos de buena calidad y manejen adecuadamente los colores.

El cómic cumple una función social, informando y entreteniendo, alcanzando un grado masivo. Todo busca hacer más efectivos los aprendizajes.

Es por esto que se buscó elaborar material didáctico para llevar a cabo la enseñanza de la técnica de cepillado utilizando personajes, en situaciones, tiempo y espacio donde se desarrolla la acción. El material a elaborar está dirigido a infantes y niños de nivel primario. Para llevar adelante tal empresa se crearon personajes a partir de elementos conocidos de higiene oral (cepillo, hilo dental, dentífrico) a los que se les asignó el rol de superhéroes desarrollándose la acción en una ciudad ficticia (ciudad encia), región azotada por los villanos bacteriosos, de un lugar recóndito de la boca. Se realizaron en primera instancia las ilustraciones preliminares, intentando reflejar a través de la caricatura a los superhéroes. Colaboraron con la elaboración alumnos de diferentes años de la carrera de Odontología que tuvieron la tarea de buscar en la Web material existente a cerca de la temática a desarrollar. En otra de las instancias, una vez creados los bocetos con los dibujos, nos conectamos con estudiantes de la asignatura dibujo de la carrera de Bellas Artes, para que dieran forma final a nuestros personajes.

El paso siguiente consistió en elaborar la tira con la secuencia de recuadros en donde se desarrollaran diálogos y la explicación del paso a paso de la técnica de cepillado, utilizando a los superhéroes en acción. Luego se distribuirá el material en los colegios donde a su vez se distaran charlas de temas preventivos.

Los resultados esperados son: es facilitar el aprendizaje de la técnica de cepillado a través de la innovación con la aplicación de los cómics, y que a través de esta experiencia los niños puedan acceder a una forma diferente de educación para la salud.